

Sitzungsvorlage		VA/63/2019	
Annahme von Spenden, Schenkungen und ähnlichen Zuwendungen			
TOP	Gremium	Sitzung am	Öffentlichkeitsstatus
5	Verwaltungsausschuss	24.10.2019	öffentlich

keine Anlagen	
----------------------	--

Beschlussvorschlag

Der Verwaltungsausschuss stimmt der Annahme von Geld-/Sachzuwendungen an den Landkreis Karlsruhe zu:

- | | |
|--|-------------|
| 1. Geldzuwendungen für die Mediothek des Landkreises | 2.742,00 € |
| 2. Geldzuwendungen für die Errichtung/Erweiterung einer Lernfabrik an den Beruflichen Schulen in Ettlingen und Bretten | 39.900,00 € |
| 3. Sachzuwendungen für Flüchtlinge im Aufgabenbereich des Dezernates III | 875,00 € |

I. Sachverhalt

1. Geldzuwendungen für die Mediothek, Fachinformationszentrum gegen sexuelle Gewalt an Mädchen und Jungen

Von Herrn Gerd Geweniger, Bretten, erfolgte eine Geldspende in Höhe von 242,00 € zugunsten der Mediothek des Landkreises Karlsruhe. Eine weitere Spende in Höhe von 2.500,00 € erfolgte von der Stiftung „Hänsel und Gretel“, einer rechtsfähigen Stiftung mit Sitz in Karlsruhe, die nach seiner Satzung ausschließlich und unmittelbar gemeinnützige und mildtätige Zwecke der Abgabenordnung verfolgt.

Bei der Mediothek des Landkreises Karlsruhe handelt es sich um ein Präventivangebot zum Schutz von Kindern und Jugendlichen vor sexueller Gewalt im Landkreis und dem Stadtgebiet Karlsruhe. Zielgruppe der Mediothek sind junge Menschen, Eltern, Erziehende sowie Fachkräfte in der Kinder- und Jugendarbeit. Die Angebote umfassen sich mit den Themenbereichen Sexualerziehung/Sexualpädagogik, Elternratgeber, Prävention/Intervention, sexuelle Gewalt, Beratung/Begleitung/Therapie, Fachliteratur, Arbeitsmaterialien für Lehrer/innen und Erzieher/innen.

Die Präventionsarbeit ist nach den Vorschriften des SGB VIII eine freiwillige Aufgabe des Landkreises.

2. Geldzuwendungen zur Errichtung von Lernfabriken an den Beruflichen Schulen in Bretten und Ettlingen

Der Verwaltungsausschuss hat in seiner Sitzung am 04.07.2019 der Errichtung von zwei Lernfabriken an den Beruflichen Schulen in Bretten und der Albert-Einstein-Schule Ettlingen zugestimmt.

Ziel der Lernfabriken ist es, Fach- und Nachwuchskräfte auf die Anforderungen der Digitalisierung vorzubereiten. Die Lernfabrik ist dabei ein Labor, das sich im Aufbau und der Ausstattung industriellen Automatisierungslösungen gleicht und in dem die Grundlagen für anwendungsnahe Prozesse erlernt werden können.

Sponsoren wurden aufgerufen, sich am Aufbau und der Erweiterung und damit zur Unterstützung der Lernfabriken zu beteiligen. Dem Landkreis Karlsruhe brachte dies Geldspenden für die Beruflichen Schulen Bretten (36.500,00 € fünf Spender) und für die Albert-Einstein-Schule Ettlingen (3.400,00 € vier Spender) in Höhe von 39.900,00 € ein.

Im Einzelnen spendeten:

* EnBW Regional AG, Ettlingen	2.450,00 €
* Wolfram Steppe, Waldbronn	200,00 €
* Förderer Elektrotechnik GmbH, Ettlingen	250,00 €
* Elektroinnung Karlsruhe	500,00 €
* SEW-EURODRIVE GmbH & Co KG, Bruchsal	2.000,00 €
* Metallform Wachter GmbH, Bretten	1.500,00 €
* Seeburger AG, Bretten	10.000,00 €
* Förderverein Berufliche Schulen Bretten e.V., Bretten	3.000,00 €
* Tiernahrung Deurer GmbH, Bretten	20.000,00 €
Zusammen	39.900,00 €

Die beteiligten Sponsoren und Spender haben sich mit ihrer Spendenbereitschaft mit nicht unerheblichen finanziellen Mitteln und in dankenswerter Weise an der Finanzierung an der Erweiterung der Lernfabrik 4.0 an den Beruflichen Schulen Bretten und am Aufbau der Lernfabrik an den Beruflichen Schulen Ettlingen beteiligt. Im Ergebnis profitieren sowohl Lernende als auch die freie Wirtschaft von den Lernfabriken 4.0. Durch die Beteiligung der Wirtschaft konnte der Förderantrag für die Lernfabrik 4.0 gestellt und 349.980 € Fördergeld vom Land Baden-Württemberg bewilligt werden.

3. Sachzuwendungen für Flüchtlinge und sonstige soziale Angelegenheiten im Aufgabenbereich des Dezernates III

Unter dem Motto „Gutes tun ist einfach“ übergab die Sparkasse Karlsruhe 25 Bobby-Cars im Rahmen des Sommerfestes in Waldbronn-Neurod an den Landkreis Karlsruhe. Für Leasing- bzw. Mietkaufverträge, die bei der Sparkasse Karlsruhe abgeschlossen wurden, stiftete die Deutsche Leasing Bobby-Cars für gemeinnützige Einrichtungen. Insgesamt haben die Firmen- und Gewerbekundenberater der Sparkasse Karlsruhe 25 rote Miniautos im Gesamtwert von 875,00 € erarbeitet, die gespendet und für soziale Angelegenheiten im südlichen Landkreis verwendet werden.

II. Finanzielle / Personelle Auswirkungen

Personelle Auswirkungen gibt es keine, die finanziellen Auswirkungen belaufen sich die unter Ziffer I dargestellten Einnahmen und die sich daraus ergebenden Ausgaben in gleicher Höhe.

III. Zuständigkeit

Der Verwaltungsausschuss ist gemäß § 4 Abs. 1 der Hauptsatzung des Landkreises Karlsruhe zuständig für die Annahme oder Vermittlung von Spenden, Schenkungen und ähnlichen Zuwendungen zur Erfüllung der Aufgaben nach § 1 Abs. 1 LKrO.